

Compra o permuta Gobierno en pláticas por tierras tomadas

Miguel Gómez, viceministro de MIDA-INRA, para la Cuarta Región dio a conocer que se han iniciado pláticas con la familia Bolaños para la compra o permuta de los terrenos invadidos y que se tratará de no permitir más tomas de tierras en Masaya, en la asamblea del sector privado que se realizó anoche en casa de Domingo Bolaños Gayer.

Se comprobó que unas 400 manzanas en las propiedades SAIMSA, San Jorge y El Carmen, —en esta última destruyeron siembra de sorgo, araron con bueyes para sembrar yuca—, fueron tomadas por campesinos supuestamente sin tierras y pertenecientes a la organización oficialista ATC. También el alto funcionario de MIDA-INRA afirmó que los dueños de las tierras invadidas han solicitado que sean desalojadas para iniciar conversaciones, para cumplir con la promesa presidencial de respeto a la propiedad privada hecha en la Casa de Gobierno.

Estas declaraciones de Miguel Gómez, fueron hechas ante periodistas extranjeros de diversos medios y representantes del diario de los nicaragüenses:

TENENCIA DE LA TIERRA

Patrick Bolaños, gerente de SAIMSA, hizo una relación desde el inicio de unas publicaciones en los dos diarios oficialistas hasta la toma de tierras en el departamento de Masaya.

Explicó que en los diarios mencionados se publicó un artículo referente a la tenencia de tierra en Nicaragua y la necesidad de los pequeños agricultores, lo que fue considerado como un "disparo" de un técnico de MIDA-INRA y un rechazo a las palabras del presidente Daniel Ortega.

Días más tarde, ambos órganos de prensa iniciaron una campaña sistemática dirigida

por la ATC y UNAG, donde hacen aparecer que campesinos demandan tierras al gobierno.

En publicaciones posteriores, los campesinos señalaban con sus nombres a las haciendas privadas que se iban a tomar y una propiedad del Estado, para poder sembrar granos básicos.

Fue hasta entonces que los productores agropecuarios privados de Masaya comprendieron que dicha campaña contaba con el aval de MIDA-INRA, cuyo ministro dijo en una reunión en la Casa de Gobierno, que se respetaría la propiedad privada.

Esto se confirmó al no publicarse las cartas que la Unión de Productores Agropecuarios de Nicaragua (UPANIC) envió al presidente Daniel Ortega y al ministro Jaime Wheelock Román.

EMPRESA CAMILO ORTEGA

Los productores agropecuarios privados señalaron que en vez de afectar a la familia Bolaños por ser eficiente productora, se les podría entregar tierras de la empresa Camilo Ortega a los campesinos, a lo que Miguel Gómez, de MIDA-INRA para la Cuarta Región, (Masaya, Granada, Carazo y Rivas), dijo que se había producido una explosión demográfica y había que buscarle solución y por eso es que estaban las negociaciones con la familia Bolaños.

Otros productores señalaron que estaba la hacienda estatal El Balsamo en Tisma, donde podían fincarse los campesinos sin tierras en vista de que su producción no era eficiente.

Contestó Gómez que se había programado en El Balsamo un proyecto que iba a recibir un financiamiento de 3 millones de dólares de parte de Libia, para engorde de ganado, pero que la decisión no era definitiva.

Señaló también que existen 6 mil casos de

alquiler de tierras, que por la falta de tierras para los campesinos, se habían convertido en arriendos forzados.

TEMOR DE NUEVAS TOMAS

Los productores agropecuarios privados mostraron su preocupación por el transporte de campesinos en 47 camiones para el próximo sábado, lo que podría producir nuevas invasiones, mientras ellos asistían a la Misa Campal en Managua.

El representante de MIDA-INRA, Miguel Gómez, señaló que en Masaya, se iba a realizar un acto el sábado presidido por el comandante Jaime Wheelock Román.

Señaló el funcionario estatal que un productor privado puede tener hasta 500 manzanas y la única condición que exigía el Estado era que produzca.

En la asamblea del sector privado de anoche estuvieron presentes delegados de las asociaciones de sorgueros, maiceros, cafetaleros, ganaderos, y algodóneros, así como la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura.

Hubo también representación de INDE-Masaya, Unión de Productores Agropecuarios (UPANIC) y Consejo Superior de la Empresa Privada.

PIE DE FOTO

De izquierda a derecha, Patrick Bolaños, Jaime Bengoechea, Róger Cabrera Fajardo, Ramiro Gurdíán, Alejandro Bolaños Davis y Mariano Vega Noquera; abajo un aspecto de los productores agropecuarios privados de Masaya, preocupados por las tomas de tierras en ese departamento.

CENSURADO EN LA PRENSA

11-JUNIO-85.